

## **La Rose Croix d'Or**

### **11**

#### **Les Enseignements Universels La Bible Le Chemin Éternel**

La plus grande partie de ce voyage intérieur à travers les Enseignements Universels enseignés par l'École de la Rose-Croix d'Or est maintenant derrière vous. Cependant, nous savons que les deux prochaines explorations ne seront pas suffisantes pour compléter le tableau que nous avons essayé de vous montrer, car le chemin présenté par la Rose-Croix d'Or est un chemin de développement sans fin. Néanmoins, si vous avez lu ces textes avec un esprit ouvert, motivé par un désir intérieur de trouver la vérité, nous sommes presque certains que de nombreuses portes sont déjà ouvertes pour vous, et que vous avez été « touché par la liberté ». Notre objectif était de vous donner un meilleur aperçu de notre champ de vie, de son fonctionnement et de son véritable objectif. Nous espérons que cet aperçu a donné une nouvelle énergie et une nouvelle compréhension à votre désir de libération, à tel point que vous soyez maintenant prêt et capable d'agir, et de mettre en pratique ce que vous avez appris.

Tout ce que nous avons abordé était destiné à éveiller en vous le désir d'une liaison durable avec les Enseignements Universels. Dans cette exploration, nous aimerions expliquer l'importance d'une telle liaison.

Pour expliquer aux autres ou à soi-même certains aspects de l'Enseignement Universel, nous nous engageons très souvent dans de profondes considérations philosophiques, historiques ou intellectuelles. Cependant, bien que celles-ci soient parfois extrêmement intéressantes et permettent de mieux comprendre comment tout s'imbrique, ce type d'étude ne peut à lui seul donner accès à l'essence spirituelle de l'Enseignement Universel. Car son essence spirituelle est Lumière, rayonnement. C'est pourquoi la connaissance directe de ces enseignements n'est rendue possible que par l'état intérieur de chacun, et non, en premier lieu, par la lecture ou l'étude.

Pourquoi, alors, les initiés écrivent-ils leurs enseignements ? Et pourquoi l'École de la Rose-Croix d'Or possède-t-elle tant de littérature ? N'est-il pas important de la lire ? C'est certainement le cas, mais il faut faire une nette distinction entre l'essence de l'Enseignement Universel – qui est rayonnement – et l'expression de ce rayonnement. De par sa nature même, l'Enseignement Universel ne peut jamais être mis par écrit ou transmis par la parole, bien que les mots et les symboles puissent être utilisés comme des indications, orientant le chercheur vers une expérience directe de l'Enseignement Universel. Les mots et les symboles, cependant, ne constituent pas la force libératrice de la Gnose elle-même. Ils ne

sont qu'un véhicule, vous donnant l'opportunité d'entrer en contact avec la Gnose dans votre propre être intérieur. C'est par ce contact intérieur avec le rayonnement de la Gnose que l'on atteint la connaissance véritable. La manière exacte dont cela fonctionne est expliquée plus en détails dans le livre « La Gnose Universelle » de Jan van Rijckenborgh, et nous aimerions vous donner ici une brève explication.

Beaucoup de gens peuvent trouver plutôt étrange ce que nous disons. Comment la connaissance peut-elle être acquise par rayonnement et non par l'étude ? Eh bien, si nous réalisons que la personnalité dans le microcosme est un système électromagnétique, nous comprendrons qu'il doit toujours y avoir un processus d'attraction et de répulsion en cours. C'est pourquoi il nous est possible de réagir directement aux rayonnements des Enseignements Universels. Si nous réagissons négativement, ces rayonnements seront repoussés et nous n'obtiendrons aucune connaissance véritable. Par contre, si nous réagissons positivement à ce que nous avons entendu ou lu, et que nous voulons le comprendre et le mettre en pratique, ce désir provoquera une attraction entre le système électromagnétique de notre personnalité et le rayonnement de l'Enseignement Universel, qui se trouvait *derrière* les mots. De cette façon, ces enseignements seront admis dans notre système. Si nous essayons ensuite d'adapter toute notre attitude de vie aux rayonnements gnostiques que nous avons reçus, alors le système électromagnétique de notre personnalité changera. Il s'accordera plus étroitement avec les Enseignements Universels eux-mêmes.

De cette façon, la compréhension acquise deviendra une partie impérissable de notre être, et non une simple construction mentale, et notre système sera préparé pour un contact ultérieur avec les Enseignements Universels.

Nous espérons que ces mots vous permettront de voir un peu la réalité. Les mots ne sont rien d'autre que des possibilités de contact. Le rayonnement de l'Enseignement Universel n'est ressenti que lorsque l'on commence à travailler avec lui. En suivant le chemin, une compréhension plus grande et plus profonde apparaît. La connaissance acquise à partir de sources extérieures, sans l'assimiler intérieurement et sans y travailler, n'est qu'intellectuelle et ne donne pas accès à la Vie véritable.

Dans ce contexte, la Bible parle de la foi « intérieure » qui donne la vie. Une telle foi intérieure ne signifie pas l'acceptation d'enseignements d'autorité. La foi, au sens de l'Enseignement Universel, est un « savoir intérieur ». Elle est le résultat de l'éveil de l'étincelle d'Esprit et du contact avec les rayonnements de la Gnose. Cette foi permet d'avoir un contact toujours plus profond avec la force qui se cache *derrière* les mots et les symboles gnostiques, avec la Source de la Lumière elle-même. C'est pourquoi, dans la Bible, la foi est appelée « l'essence des choses qu'on espère et la preuve des choses qu'on ne voit pas ». Si cette foi n'est pas présente chez l'individu, les Enseignements Universels restent un livre fermé. La foi au sens extérieur n'est pas fondée sur des certitudes et est donc toujours spéculative. Elle lie l'individu à des autorités.

Ceux qui, sur la base de cette foi intérieure, s'ouvrent et se dirigent vers la Source de Lumière, reconnaîtront ce qu'ils doivent apprendre et prendront les mesures nécessaires

dans leur vie. C'est ainsi que la foi intérieure – qui est en même temps une certitude intérieure – aboutit à l'acte libérateur. Elle devient l'épée de l'Esprit qui est utilisée, par ceux qui en ont le courage, pour briser le cercle emprisonnant de la dialectique. Elle leur permet de se défaire progressivement de toutes perceptions et attachements de l'ego dialectique, qu'ils soient innés ou acquis. Rappelez-vous, cependant, que cette aide intérieure n'est pas donnée à une personne automatiquement. Elle ne peut être donnée que si vous éprouvez le désir sincère de mettre fin à la domination de cet ego dans votre vie. Car la loi gnostique s'applique toujours : ce que vous recevez sera conforme à la nature de vos désirs.

Si ce voyage intérieur a réussi à éveiller ou à augmenter ce désir en vous – et vous êtes seul à pouvoir en juger – alors notre travail a eu le résultat souhaité. Car cela signifie que les rayonnements de la Gnose ont pu vous toucher à travers ces mots, et que ces rayonnements ont provoqué un changement en vous. L'étincelle d'Esprit – source de cette aspiration au salut – a été poussée à une plus grande activité. C'est – ou cela peut être si vous le voulez bien – le début du processus du renouvellement fondamental.

Ensuite, si vous êtes prêts à agir selon le désir de votre cœur de laisser derrière vous votre vie de captivité, l'activité renouvelée de l'étincelle d'Esprit pourra se poursuivre. Elle commencera à influencer votre sang et votre fluide nerveux, de sorte que leur composition se modifiera progressivement. Leur réceptivité à la Gnose augmentera et ils seront ainsi chargés d'une force « qui n'est pas de ce monde ». Il s'agit de la force du Christ cosmique.

Tel est le secret de ces paroles de l'Évangile, libérées du dogme et de la croyance en un Christ historique. La force cosmique du Christ est certes « répandue pour la multitude », mais elle ne peut toucher que ceux qui font l'expérience consciente qu'ils sont séparés de leur origine divine. Cela signifie être conscient du principe de l'Âme immortelle en nous, tout en sachant que nous devons néanmoins subir un processus de mort endouristique et une résurrection spirituelle. C'est savoir que « le Père est en moi, et pourtant je suis emprisonné par l'impuissance de ma conscience ».

C'est cette conscience qui dévoilera pour vous les Enseignements Universels. Et plus vous assimilerez et travaillerez avec eux, en adaptant votre mode de vie à leurs exigences, plus ils vous seront révélés.

À ce propos, nous aimerions parler de la Bible en tant qu'expression de l'Enseignement Universel. Dans cette exploration, nous avons cité un certain nombre de textes bibliques, et nous voudrions expliquer quelle valeur l'École Spirituelle attache à la Bible.

Dans le *Confessio Fraternitatis Rosae Crucis*, un texte du 17<sup>ième</sup> siècle qui fait partie du « Testament Spirituel de l'Ordre de la Rose-Croix Classique », les mots suivants sont écrits (voir *Le Témoignage de la Fraternité de la Rose-Croix*, par Jan van Rijckenborgh, Rozekruis Pers Haarlem, Pays-Bas, 1989, pp. xxiii -xxiv) :

*« Ainsi ceux qui font du Livre Unique, le fil conducteur de leur vie, l'objet le plus sublime de leur aspiration à la connaissance et l'abrégé de l'Univers, sont très proches de nous et nos parfaits semblables ».*

*« Qu'il nous appartienne plutôt de témoigner que depuis l'origine du monde, l'homme n'a pas reçu d'œuvre plus merveilleuse, plus grandiose et plus salutaire que celle des Livres sacrés. Béni soit celui qui les possède, plus encore celui qui les lit, et bien plus celui qui apprend à les connaître en profondeur, tandis que celui qui les comprend et se met à leur service, est de tous, le plus semblable à Dieu ».*

Ainsi, dans leur vision de la Bible, les Rose-Croix classiques mettent aussi l'accent vers l'acte. Comment accomplissons-nous cet acte ? En faisant – dans la force de la Lumière reçue – ce que nous avons reconnu comme nécessaire. C'est ce que signifie suivre le chemin.

Pour y parvenir efficacement, nous devons prendre conscience que le recours aux dogmes et aux autorités extérieures ne peut nous aider, mais que la seule façon de satisfaire notre désir primordial du salut est de suivre un chemin qui mène à un autre monde, le monde divin. Sur ce chemin, la connaissance de soi et la compréhension constituent la première étape.

De cette connaissance de soi et de cette compréhension naît le désir de mettre en pratique ce qui a été compris et de suivre la voie de la libération en actes et en vérité. Ce désir de plénitude et de changement véritable constitue la deuxième étape.

L'aspiration au salut attire des énergies qui permettent de vaincre l'ego qui se place toujours au centre. L'ego s'abandonne de plus en plus aux impulsions et à la direction des énergies maintenant en cours d'assimilation. C'est la troisième étape.

Cela rend possible une nouvelle approche de la vie. C'est la quatrième étape, qui aboutit finalement à la libération de la nature terrestre et à l'entrée dans la nouvelle Vie, la cinquième étape.

Ce quintuple chemin de la transfiguration n'est donc pas un chemin théorique, de concepts et d'observation, mais un chemin d'action démontrable et libératrice. Sans action, nous ne pouvons rien atteindre sur ce chemin, même si nous avons étudié la Bible et tous les livres de la Rose-Croix d'Or, d'un bout à l'autre. C'est notre propre action – notre réponse véritable à la Lumière – qui nous ouvrira le chemin et nous donnera de nouvelles perspectives. Et c'est cette clé qui nous permettra finalement de comprendre toute la Langue Sacrée. Ce que l'acte fait naître en nous, nous le trouverons ensuite confirmé dans la Langue Sacrée. C'est la raison pour laquelle nous avons utilisé de temps en temps des textes bibliques. Ils confirment ce qui est transmis par les Enseignements Universels.

Vu sous cet angle, il devient clair que la Bible, en particulier le Nouveau Testament, n'est pas un livre qui s'applique aux situations terrestres. La Bible ne peut être lue et comprise de la juste manière que lorsque nous suivons le chemin. Une indication à ce sujet est donnée dans Matthieu 13, où nous lisons :

*« Les disciples s'approchèrent et lui dirent : « Pourquoi leur parles-tu en paraboles ? Il leur répondit : Parce qu'il vous a été donné de connaître les mystères du Royaume des cieux, et qu'à eux cela ne leur a pas été donné. Car on donnera à celui qui a, et il sera dans l'abondance, mais à celui qui n'a pas, on ôtera même ce qu'il a. C'est pourquoi je leur parle en paraboles, parce qu'en voyant, ils ne voient pas, et qu'en entendant, ils n'entendent ni ne comprennent ».*

La conscience-moi et ses véhicules sont des instruments du monde dialectique et, en ce qui concerne les impulsions du monde spirituel, c'est un fait « qu'ils n'entendent pas et ne voient pas ». La conscience-moi est un produit de cette nature terrestre, et même si notre connaissance de la Bible est étendue, même si, avec notre intellect, nous avons mémorisé des quantités de textes bibliques et étudié de nombreux systèmes religieux et les avons comparés entre eux, cela ne nous donne pas accès au véritable sens de la Bible.

Cela explique l'existence de si nombreuses traductions et interprétations contradictoires de la Bible, et cela explique pourquoi, à travers les âges, tant d'altérations et de falsifications ont été introduites dans la Bible. Et c'est pourquoi il y a tant de guerres au nom de la religion et pourquoi des gens sont persécutés au nom de la Bible.

Alors pourquoi l'humanité a-t-elle reçu la Bible, si elle est néanmoins fermée par sept sceaux ?

L'élève de l'École de la Rose-Croix d'Or considère la Bible comme l'expression en mots du schéma d'expériences qui se déroulent toujours lorsqu'un individu suit le chemin de la libération de l'Âme. La Bible peut alors devenir un guide pratique à chaque étape du chemin intérieur, confirmant à l'élève que le pas qu'il vient de faire était bien le bon, et aidant à éclairer les contours du pas suivant. D'où le mot « Testament ». Un testament est une confirmation, un sceau de quelque chose qui a été accompli. L'École Spirituelle considère la Bible comme une confirmation de ce qui est reconnu intérieurement sur le chemin du renouveau.

Pour beaucoup de gens, la Bible est un recueil de pensées et de concepts ou un récit historique. C'est pourquoi elle est devenue un livre controversé, rejeté par certains et vénéré par d'autres. Mais pour ceux qui veulent suivre le chemin de l'endoura, le Nouveau Testament devient une réalité, un attouchement de l'Esprit-Saint, une voix qui les libère de la vie dialectique et les guide vers l'Éternité.

Au sens ésotérique, on peut réellement parler de deux Bibles. La première est le livre visible, les mots imprimés, que chacun de nous peut posséder et lire. La seconde est la Bible invisible, les Enseignements Universels dont le livre est l'expression. Cette seconde Bible est la sagesse omniprésente de Dieu. C'est la Gnose, non souillée par la main de

l'homme, protégée par la Fraternité des Âmes immortelles. Ces Enseignements Universels sont descendus avec le microcosme déchu dans la dialectique. Ils sont universellement présents, toujours avec nous et autour de nous.

C'est « une ombre à ta main droite ». Ils ont accompagné l'humanité lorsqu'elle a quitté le Paradis; c'est le chemin éternel qui ramènera chacun d'entre nous.

La Bible visible ne peut être comprise que lorsque la Bible invisible vit en nous. C'est pourquoi le chercheur doit commencer par comprendre la Bible invisible, en laissant son désir du salut – la voix de l'étincelle d'Esprit – guider sa vie, car ce n'est qu'alors que son système deviendra réceptif aux rayonnements des Enseignements Universels. La Bible invisible n'est accessible que pour celui qui suit le chemin et en fait une réalité. C'est pourquoi, nous aussi, nous adhérons de tout cœur aux paroles du *Confessio Fraternitatis Rosae Crucis* et nous répétons avec les Rose-Croix classiques :

*« Qu'il nous appartienne plutôt de témoigner que depuis l'origine du monde, l'homme n'a pas reçu d'œuvre plus merveilleuse, plus grandiose et plus salutaire que celle des Livres sacrés. Béni soit celui qui les possède, plus encore celui qui les lit, et bien plus celui qui apprend à les connaître en profondeur, tandis que celui qui les comprend et se met à leur service, est de tous, le plus semblable à Dieu ».*